

10.09.2021

Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern,

mit diesem Schreiben möchte ich zuerst allen am Schulleben Beteiligten einen guten Start in das neue Schuljahr wünschen. Ich hoffe, dass sich alle nach dem ungewöhnlichen letzten Schuljahr in den Ferien gut erholen konnten und eine schöne Zeit hatten. Auch dieses Schuljahr bringt einige Veränderungen und Besonderheiten mit sich.

Ab dem 13.09.2021 werden wieder alle Schülerinnen und Schüler in der ganzen Klasse unterrichtet. **Im gesamten Schulgebäude gilt eine Pflicht zum Tragen einer medizinischen Maske oder FFP2-Maske**, Mund und Nase müssen mit einer Maske bedeckt sein. Bitte sorgen Sie dafür, dass Ihre Kinder auch eine Ersatzmaske dabei haben. Auf dem Schulgelände gilt die Maskenpflicht nicht, auch nicht im Sportunterricht und beim Essen oder Trinken.

Bis zu den Herbstferien **testen** sich die Schülerinnen und Schüler dreimal in der Woche (Montag, Mittwoch, Freitag). Wer einen Nachweis vorlegt, vollständig geimpft oder in den letzten sechs Monaten genesen zu sein, ist von der Testpflicht befreit. Der **Schülerausweis dient als Nachweis** im Sinne der 3G-Regelungen. Die Lehrkräfte und schulischen Mitarbeiter*innen testen sich täglich vor Dienstbeginn oder legen der Schulleitung einen Nachweis über Impfung oder Genesung vor. Die bisherigen Regelungen zur Hygiene und zum Lüften haben weiterhin Bestand. Bei schulischen Veranstaltungen gilt die **3G-Regel** (z. B. Einschulungsfeier, Elternabende, ...).

Nach einem mit PCR-Test bestätigten **positiven Coronafall** darf die betroffene Klasse nur noch im Klassenverband unterrichtet werden, zudem wird an den nächsten fünf Schultagen täglich getestet. Die Nutzung der Mensa ist für die Schüler*innen dieser Klasse nicht möglich. Für den Fall einer angeordneten **Quarantäne** gelten die bisherigen Regelungen zum **Fernunterricht**. Die Teilnahme der Schüler*innen am Fernunterricht unterliegt der Schulpflicht.

Ab diesem Schuljahr gibt es einen **Pausenverkauf** in den beiden großen Pausen durch die Firma Häusler Frühstückservice. Der Verkauf findet aus einem Verkaufswagen vor dem Haupteingang statt. In der **Mensa** können wir wieder die normale Anzahl der Mittagessen anbieten. Sollte in einer Klasse ein mit PCR-Test bestätigter positiver Coronafall aufgetreten sein, ist

Ich möchte Ihnen über die Corona-Regelungen hinaus noch einige **weitere Informationen** geben: Wir begrüßen 74 neue Fünftklässler und 23 neue Schülerinnen und Schüler in den Klassenstufen 6 bis 10. Fr. Julia Müller (geb. Braun) ist aus der Elternzeit zurück, Herr Krauskopf verstärkt unser Team als Sonderpädagoge mit 8 Stunden. Wir freuen uns besonders, dass die Stelle unserer Schulsozialarbeiterin Frau Bopp auf 75% aufgestockt wurde.

In der Klassenstufe 5 gibt es neu Ethik-Unterricht, für das Angebot des Wahlfaches Informatik ist in die 10. Klasse aufgewachsen. Folgende **AGs** können wir voraussichtlich anbieten: Musik, Schulgarten, Streitschlichter und Presse. AGs mit dem Gymnasium können leider nicht stattfinden. Zudem gibt es voraussichtlich **Förderunterricht für LRS** in Klasse 5. In den 9. Klassen können wir durch Umschichtungen eine zusätzliche Mathematikstunde im 1. Halbjahr anbieten, in der 10. Klasse über das gesamte Schuljahr.

Ich möchte nochmals auf die in diesem Schuljahr geltende Regelung für **Unterrichtszeiten und Pausen** hinweisen: **Der Unterricht beginnt um 7.55 Uhr**, die zweite große Pause wird auf 20 min verlängert.

Die Termine für die ersten **Elternabende** stehen fest:

Für die Klassen 5-7 am Montag, 04.10. und für die Klassen 8-10 am Dienstag, 05.10.2021. Eine Einladung mit genauer Uhrzeit, Raum und der Tagesordnung folgt. Die erste **Elternbeiratssitzung** findet voraussichtlich am Montag, 18.10.2021, um 19.30 Uhr statt.

Bitte beachten Sie den **Kalender** und **aktuelle Informationen** und Berichte auf unserer Homepage www.realschule-neureut.de.

Auch in diesem Schuljahr nutzen wir das **Programm Schulmanager** für die Kommunikation. Um für mögliche neue Phasen des Fernlernens gerüstet zu sein, gehen wir davon aus, dass alle Eltern und Schülerinnen und Schülern den Zugang zum Schulmanager eingerichtet haben. Darüber versenden wir Nachrichten und Aufgaben, die aktuellen Vertretungspläne und Termine im Kalender sind einsehbar. Achten Sie dabei bitte unbedingt auf eine klare Trennung zwischen Schüler- und Eltern-Account. Dies ist wegen der verschiedenen Berechtigungen und Möglichkeiten notwendig und liegt in der Verantwortung der Eltern. Eltern können z. B. über ihren persönlichen Zugang Informationen zu ihrem Kind erhalten und der Schule Krankmeldungen übermitteln. Bitte beachten Sie, dass trotzdem eine von Ihnen unterschriebene Entschuldigung fristgerecht abgegeben werden muss. Sollte **Fernunterricht** wieder nötig werden, weisen wir darauf hin, dass dafür **Schulpflicht** (also Teilnahmepflicht) besteht und die erarbeiteten Inhalte benotet werden können. Für Videokonferenzen benutzen wir die **Videokonferenzlösung BigBlueButton oder Jitsi Meet**. Bitte installieren Sie diese, sofern noch nicht geschehen.

Nochmals die besten Wünsche und alles Gute für das neue Schuljahr, insbesondere Gesundheit, zudem viel Erfolg und Freude am Lernen!

Andreas Boegl, Schulleiter